



# La politique à hauteur d'enfants

En décembre dernier, plus de 1000 Valaisannes et Valaisans de 5 à 17 ans ont transmis leurs propositions pour une nouvelle **Constitution** cantonale. Une première en Suisse.



## Qu'est-ce qu'une Constitution?

Dans ton école, il y a sûrement un règlement que tu dois respecter.



La Constitution valaisanne, c'est un peu la même chose, mais pour tout un canton. La dernière datait de 1907.

**Campus Junior a rencontré Bastien Roig, 11 ans, représentant des enfants du primaire dans ce projet.**

**Campus Junior > Comment as-tu découvert ce projet de Constitution avec les enfants?**



**Bastien >** Deux adultes sont venus nous l'expliquer dans notre école.

**CJ > Comment avez-vous travaillé ensuite?**

**Bastien >** On nous a présenté 20 thèmes et nous avons voté pour en choisir six qui nous intéressaient, comme la santé, la famille ou le sport. Et nous avons même pu ajouter un thème bonus.

J'ai proposé celui de l'armée et il a été accepté. Mon papa a longtemps été militaire.

**CJ > Et qu'avez-vous fait avec ces thèmes?**

**Bastien >** On a réfléchi à des choses qu'il faudrait améliorer. Pour l'armée, on pense que les militaires pourraient venir se présenter dans les classes.

Pour la famille, on voudrait un congé parental où les parents choisissent qui prend le congé, la mère ou le père. Au total, on a proposé 15 idées qu'on a données aux adultes du projet.

**CJ > Et toi, Bastien, quel était ton rôle?**

**Bastien >** Pendant les discussions, j'étais responsable du temps et je faisais attention à ce que tout le monde se comporte bien.

Et comme je suis représentant des enfants de l'école primaire, j'ai aussi participé à la conférence de presse avec les journalistes quand on a rendu le projet.

**Au total, comme Bastien et ses camarades, les enfants du Valais ont fait 1150 propositions qui vont être étudiées.**

**On connaîtra le résultat dans deux ou trois ans.**

Un sous-groupe de travail de l'école

